



Avis important

Le CSF se tourne vers l'avenir et ré-imagine ses grands projets événementiels

Richmond, 1^{er} avril 2021 – Depuis sa création, il y a 25 ans, le Conseil scolaire francophone (CSF) de la Colombie-Britannique se veut un conseil scolaire dynamique et moderne, offrant à ses élèves des expériences enrichissantes et variées, grâce à la précieuse collaboration de nombreux partenaires communautaires. Parmi les expériences offertes aux élèves du CSF au long de leur cheminement scolaire, on compte plusieurs opportunités de sorties éducatives, de voyages et d'événements parascolaires axés sur les arts et la culture, les sports ou encore les sciences.

Au printemps dernier, c'est avec beaucoup de regret que nous nous sommes vus obligés d'annuler les voyages internationaux et effectuer un virage en distanciel avec le Relais franco ainsi que la cérémonie des finissants en raison de la crise sanitaire de la Covid-19.

Au courant des derniers mois, la situation sanitaire ne s'étant pas suffisamment améliorée et les déplacements non-essentiels demeurant fortement déconseillés, le conseil scolaire a pris la décision difficile mais rationnelle de ne pas organiser de voyages au printemps 2021, et de travailler à la refonte du Relais franco et de la cérémonie des finissants.

Le CSF s'assure par ailleurs que les élèves soient consultés afin de les inclure dans les conversations importantes qui permettront de déterminer la forme que prendront ces projets à l'avenir et ce que pourra faire le CSF pour continuer d'offrir à ses élèves des expériences tout aussi enrichissantes.

Cérémonie des finissants

La cérémonie des finissants se tournera vers un modèle d'événement virtuel cette année encore, et le CSF travaille actuellement à développer une formule qui se voudra à la fois stimulante, interactive et pérenne dans les années à venir.

Plus de détails seront communiqués dans les prochains mois sur cet événement.

Voyages internationaux

Pour les prochaines éditions, le CSF entame un travail de consultation avec ses élèves afin d'étudier les évolutions possibles du projet et offrir une expérience authentique de culture francophone enrichie.



Le CSF est convaincu de l'immense valeur qu'apportent ce type d'expériences, mais il doit également composer avec une autre réalité : celle de l'augmentation de ses effectifs, un peu partout à travers la province. L'objectif ultime des évolutions au projet est de s'assurer de sa viabilité financière et de continuer de servir équitablement les élèves dans chacune des communautés que dessert le conseil scolaire.

Relais franco

Tout comme l'an dernier, le projet du Relais franco se tiendra sous une formule virtuelle au printemps 2021. Puis, le projet serait ensuite appelé, à partir de 2022, à passer d'une envergure provinciale vers un projet qui se déploiera à une échelle plus locale, selon l'intérêt qui sera démontré par chacune des écoles à aller de l'avant avec le projet dans leur communauté ou pas. Ces changements pourraient également permettre de laisser la place à de nouvelles initiatives de projets locaux dans les écoles, correspondant aux souhaits, aux besoins et aux aspirations qu'elles et leurs élèves exprimeront.

Autres projets de pédagogie culturelle

Finalement, l'équipe du CSF met les bouchées doubles cette année afin d'offrir au printemps 2021 de nombreux projets aux élèves de la maternelle à la 12e année, grâce à plus de 60 partenariats structurants, et d'adapter sous un format virtuel plusieurs autres événements de sa programmation habituelle, comme par exemple les Stages de leadership. Le personnel enseignant a aussi eu l'occasion de participer, en février, à une édition virtuelle du Rond-point, un événement annuel permettant aux enseignantes et enseignants d'échanger, de partager leurs connaissances et de se former grâce à une série d'ateliers et de conférences.

Depuis sa création en 1995, le Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique offre des programmes et des services éducatifs valorisant le plein épanouissement et l'identité culturelle des apprenantes et apprenants francophones de la province. Partenaire dans le développement de la collectivité francophone de la Colombie-Britannique, le Conseil compte aujourd'hui plus de 6 400 élèves et 45 écoles et dessert une centaine de communautés réparties dans l'ensemble de la province.



Important announcement

Looking to the future, the CSF reimagines the major events in its calendar

Richmond, April 1, 2021 – Since it was founded 25 years ago, the Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique (CSF) has worked to be a dynamic, modern school board, providing its students with a variety of enriching experiences thanks to the valuable collaboration of a large number of community partners. Among the experiences offered to CSF students throughout their school careers are many educational field trips – both local and further afield, and extracurricular events centred around arts and culture, sports or science.

Last spring, due to the COVID-19 health crisis, with great regret we had to cancel our international field trips and turn the Relais franco cycling relay and the graduation ceremony into remote events.

Over the past few months, with the health situation still not sufficiently improved and non-essential travel strongly discouraged, the school board has made the difficult but rational decision not to organize travel events for the spring of 2021, and to work on a new format for the Relais franco and graduation ceremony.

The CSF is ensuring that students are consulted and including them in the important conversations that will determine what form these projects will take in the future and what the CSF can do to keep on providing its students with experiences that are just as enriching.

Graduation ceremony

Once again this year, the graduation ceremony will move to a virtual event model, and the CSF is currently working to develop a format that will be exciting and interactive, one that can be used in future years.

More details on this event will be announced over the coming months.

International field trips

The CSF is beginning a consultation process with students to study various options for changing the program while still offering an authentic experience of enriched Francophone culture into the future.



The CSF believes in the tremendous value provided by this type of experience, but it also has to deal with another reality: the fact that enrolments are increasing throughout the province. The ultimate goal of changes to the program is to ensure that it is financially viable, and to continue to benefit students equitably in every community served by the CSF.

Relais franco

In the spring of 2021, the Relais franco project will be held in a virtual format as it was last year. Then, starting in 2022, instead of a province-wide project it will become a more local one, with each community deciding whether or not to go ahead with it, depending on the level of interest. These changes could also pave the way for new local initiatives based on the wishes, needs and aspirations expressed by individual schools and their communities.

Other cultural education projects

Finally, the CSF team has been working extra hard this year to offer a large number of projects to students from kindergarten through grade 12 in the spring of 2021, thanks to more than 60 productive partnerships, and to adapt a number of other events in its usual programming, including the Leadership camps, to a virtual format. In February, teaching staff also had the opportunity to participate in a virtual version of the Rond-point, an annual event that allows teachers to engage in discussion, share their expertise and learn through a series of workshops and lectures.

Since it was established in 1995, the Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique has been providing educational programs and services promoting the comprehensive development and cultural identity of the province's Francophone students. A partner in the advancement of the Francophone community in British Columbia, the CSF now has more than 6,400 students attending 45 schools and serves around one hundred communities throughout the province.